

RITA BARBERÁ NOLLA

ALCALDESA DE VALENCIA

Valencianas,
Valencianos,

Promovido por la Organización de Naciones Unidas, el próximo día 25 de noviembre celebramos el “Día Internacional para Combatir la Violencia Contra las Mujeres”. Con la conmemoración de esta fecha se pretende sensibilizar a la sociedad de este grave problema que constituye una violación de los derechos humanos y uno de los grandes obstáculos para el progreso y desarrollo integral de la mujer.

La Federación Española de Municipios y Provincias, que representa a la gran mayoría de las Corporaciones Locales españolas, impulsa la celebración del 25 de noviembre para recordarnos a todos la necesidad de luchar contra una de las más lamentables manifestaciones de violencia creando medidas efectivas y servicios específicos de atención a las mujeres maltratadas.

Esta jornada tiene como objetivo primordial alcanzar el cumplimiento real del mandato establecido en nuestra Constitución que, en su artículo 15, determina “el derecho de todas las personas a la integridad física y moral, sin que en ningún caso puedan ser sometidas a tratos inhumanos o degradantes”.

Los poderes públicos estamos cada día más implicados para actuar frente a cualquier situación de violencia y, en este sentido, adoptamos medidas para hacer efectivos derechos constitucionales como la libertad, la igualdad y la no discriminación -derechos que se ven especialmente afectados con la violencia contra la mujer-, eliminando los obstáculos que impidan o dificulten su ejercicio en plenitud, porque una lucha eficaz contra la violencia sobre la mujer exige una política integral y coordinada en la que participen todas las fuerzas políticas, todas las instituciones, los agentes sociales y las organizaciones especializadas.

Se trata de un delito grave y demasiado habitual ante el que no cabe la flaqueza, la ambigüedad ni la permisibilidad. Desde las Corporaciones Locales venimos adoptando políticas activas e iniciativas concretas, preventivas, educativas, sociales, asistenciales y de atención a las víctimas. Asimismo, las Cortes Generales preparan normas que inciden allí donde se producen principalmente las agresiones. En esta línea ya se han dado pasos importantes, siendo uno de los más significativos la aprobación del Proyecto de Ley Orgánica de Medidas de Protección Integral contra la Violencia de Género.

El Ayuntamiento de Valencia, en el marco del Primer Plan Municipal para la Igualdad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres, ha desarrollado distintas actuaciones, entre las que destaca la creación del Centro Municipal de Información a las Mujeres, el Programa de Teleasistencia para mujeres en situación de violencia, diversas Campañas de sensibilización social, Proyectos educativos para la igualdad, y la colaboración en Proyectos de inserción sociolaboral de mujeres víctimas de la violencia doméstica.

Asimismo, por acuerdo unánime de todos los grupos políticos municipales, desde hace cuatro años y cada vez que se produce una nueva víctima mortal en todo el territorio nacional, se procede, en la sesión ordinaria del Ayuntamiento Pleno, a la lectura de un Manifiesto -cuyo texto es fruto del consenso- por el que se rechaza y condena firmemente la violencia sobre la mujer.

En el “Día Internacional para Combatir la Violencia Contra las Mujeres”, recordamos a sus víctimas y expresamos nuestro reconocimiento hacia aquellas que han perdido la vida a manos de sus agresores. Por ello, convoco a todos los ciudadanos para que el próximo día 25, a las 12 horas, acudan a la Plaza del Ayuntamiento para guardar un minuto de silencio como muestra de nuestro homenaje y solidaridad. Juntos debemos afrontar este problema y manifestar nuestro total y unánime rechazo ante cualquier actitud violenta contra la mujer, así como reiterar nuestro compromiso de apoyar todas aquellas acciones encaminadas a garantizar la igualdad, la dignidad y la libertad de todos.

Valencia, 15 de Noviembre de 2004

El Secretario Titular del Órgano de
Apoyo a la Junta de Gobierno Local,
FCO. JAVIER VILA BIOSCA

La Alcaldesa,
RITA BARBERÁ NOLLA

RITA BARBERÁ NOLLA
ALCALDESSA DE VALÈNCIA

Valencianes,
Valencians,

Promogut per l'Organització de Nacions Unides, el pròxim dia 25 de novembre celebrem el "Dia internacional per a combatre la violència contra les dones". La commemoració d'esta data pretén sensibilitzar la societat d'este greu problema que constitueix una violació dels drets humans i un dels grans obstacles per al progrés i desenrotllament integral de la dona.

La Federació Espanyola de Municipis i Províncies, que representa la gran majoria de les corporacions locals espanyoles, impulsa la celebració del 25 de novembre per a recordar-nos a tots la necessitat de lluitar contra una de les més lamentables manifestacions de violència i ho fa a través de mesures efectives i serveis específics d'atenció a les dones maltractades.

Esta jornada té com a objectiu fonamental aconseguir el compliment real del mandat establít en la nostra Constitució que, en l'article 15, determina "el dret de totes les persones a la integritat física i moral, sense que en cap cas puguen ser sotmeses a tractes inhumans o degradants".

Els poders públics estem cada dia més implicats per a actuar davant de qualsevol situació de violència i, en este sentit, adoptem mesures per a fer efectius drets constitucionals com la llibertat, la igualtat i la no-discriminació –drets que es veuen especialment afectats amb la violència contra la dona– i eliminar els obstacles que impedisquen o dificulten l'exercici en plenitud dels dits drets, perquè una lluita eficaç davant la violència contra la dona exigix una política integral i coordinada en la qual participen totes les forces polítiques, totes les institucions, els agents socials i les organitzacions especialitzades.

Es tracta d'un delicte greu i massa habitual davant el qual no és possible la flaquesa, l'ambigüitat ni la permissibilitat. Des de les corporacions locals adoptem polítiques actives i iniciatives concretes, preventives, educatives, socials, assistencials i d'atenció a les víctimes. Així mateix, les Corts Generals preparen normes que incidixen allí on es produïxen principalment les agressions. En esta línia ja s'han donat passos importants i un dels més significatius és l'aprovació del Projecte de Llei Orgànica de Mesures de Protecció Integral contra la Violència de Gènere.

L'Ajuntament de València, dins el marc del Primer Pla Municipal per a la Igualtat d'Oportunitats entre Dones i Hòmens, ha desenrotllat diverses actuacions, entre les quals destaca la creació del Centre Municipal d'Informació a les Dones, el Programa de Teleassistència per a dones en situació de violència, diverses campanyes de sensibilització social, projectes educatius per a la igualtat, i la col·laboració en projectes d'inserció sociolaboral de dones víctimes de la violència domèstica.

Així mateix, per acord unànim de tots els grups polítics municipals, des de fa quatre anys i cada vegada que es produïx un nova víctima mortal a tot el territori nacional, es procedix, en la sessió ordinària del Ple de l'Ajuntament, a la lectura d'un manifest –que conté un text que és fruit del consens– pel qual es rebutja i condemna fermament la violència contra la dona.

En el "Dia internacional per a combatre la violència contra les dones", recordem les víctimes i expremem el nostre reconeixement cap a aquelles que han perdut la vida a mans dels seus agressors. Per això, convoque tots els ciutadans perquè el pròxim dia 25, a les 12 hores, acudisquen a la plaça de l'Ajuntament per a guardar un minut de silenci com a mostra del nostre homenatge i solidaritat. Junts hem d'afrontar este problema i manifestar el nostre total i unànim rebuig davant qualsevol actitud violenta contra la dona, així com reiterar el nostre compromís de recolzar totes aquelles accions encaminades a garantir la igualtat, la dignitat i la llibertat de tots.

València, 15 de novembre de 2004

El secretari titular de l'òrgan de
suport a la Junta de Govern Local

L'alcaldessa

Francisco Javier Vila Biosca

Rita Barberá Nolla